

Zeitschrift: L'Afrique explorée et civilisée
Band: 15 (1894)
Heft: 6

Artikel: Supplément à la Chronique de l'esclavage
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-134753>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

but, se soutient, grâce à la conscience avec laquelle les collaborateurs de M. Meinecke traitent les questions sur lesquelles ils sont appelés à fournir des mémoires à la rédaction. C'est le cas tout particulièrement pour les articles de M. F.-M.-J. Sieben sur les perspectives des cultures tropicales dans l'Afrique orientale et la Nouvelle Guinée, l'auteur parlant surtout d'après ses expériences personnelles; et de notre savant compatriote M. le Professeur Hans Schinz de Zurich, sur la végétation du territoire de protectorat allemand dans l'Afrique australe-occidentale. Nos lecteurs se rappellent l'exploration faite dans cette région par le Dr Schinz, et la compétence avec laquelle il a poursuivi ses études sur la flore du territoire qui s'étend de la côte jusqu'au lac Ngami. Comme les années précédentes, MM. E. Wallroth et Hespers, professeur, ont donné à l'Annuaire un résumé des travaux des missions protestantes et des missions catholiques en 1892-1893, dans les pays de protectorat allemand. Les rapports sur la politique coloniale au Parlement allemand et la politique coloniale du gouvernement, ainsi que ceux sur le développement et l'état actuel des colonies : Cameroun, Afrique Orientale, Afrique australe-occidentale, Togo, etc., basés sur des documents officiels ont une grande valeur pour tous ceux qui tiennent à être exactement renseignés. La bibliographie coloniale allemande du 1^{er} janvier 1891 au 30 juin 1893, due à la plume de M. M. Brose, bibliothécaire de la Société coloniale allemande, clôt avantageusement ce volume dont nous ne pouvons que recommander chaleureusement l'étude à tous nos lecteurs.

SUPPLÉMENT A LA CHRONIQUE DE L'ESCLAVAGE

L'*Indépendance belge* annonce que le capitaine Jacques va rentrer en Europe après avoir fortifié Albertville, et établi, à la suite d'une glorieuse campagne, une solide barrière, aux bords du Tanganyika, contre les invasions arabes. Le vaillant capitaine, qui a rendu de si éminents services au cours de son long séjour en Afrique, n'aura pas quitté le continent mystérieux sans ajouter une palme nouvelle à son épaisse gerbe de lauriers. A trois journées d'Albertville, il a rencontré Mouhina, un lieutenant de Roumaliza, qui occupait une forte position au nord de la Loukouga et organisait de nombreuses razzias dans l'Ou-Goma et l'Ou-Roua. L'expédition, dont faisaient partie les capitaines Descamps et Long, ainsi que le sous-lieutenant Doquier, avait quitté Albertville, le 18 décembre, amenant avec elle l'un des canons expédiés d'Europe, sur les pressantes instances du capitaine Jacques. Quelques jours après, les troupes anti-esclavagistes attaquèrent le boma de Mouhina et s'en emparèrent après un combat acharné. Le canon a puissamment secondé les efforts de l'expédition, et le boma ennemi est actuellement occupé par le capitaine Long et M. Chargeois. Après ce nouveau et brillant fait d'armes, le capitaine Jacques a continué sa route vers Bagamoyo.
